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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Jesingen vom 28.11.2022  
im Rathaus Jesingen, DG, Ratssaal 

 
Beginn: 19:00 Uhr   Ende: 21:13 Uhr 

 
§§ 51 – 59 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

 
Vorsitz 
Ortsvorsteherin Gabriele Armbruster (nicht 
stimmberechtigt) 

  

 
 
 
Mitglieder 
Ortschaftsrat Thomas Allmendinger     
Ortschaftsrat Reinhold Ambacher     
Ortschaftsrat Sascha Ebensperger     
Ortschaftsrat Daniel Ernst     
Ortschaftsrat Alexander Feeß     
Ortschaftsrat Matthias Frasch     
Ortschaftsrätin Marianne Gmelin     
Ortschaftsrätin Gabrielle Miehe     
Ortschaftsrätin Nicole Orgon     
Ortschaftsrätin Meike Renz     
Ortschaftsrat Ralf Stolz     
 
 
 
Schriftführer/in 
Frau Martina Pfizenmaier     
 
 
 
Entschuldigt: 
Mitglieder 
Ortschaftsrat Sören Schäfer   aus privaten Gründen verhindert 
 
 
 
 
Außerdem anwesend: 
Rektorin Frau Schmid, Lindachschule Jesingen anwesend zu § 53 
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   § 51 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

ORJE 28.11.2022 
  

 
 
Aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung vom 17. Oktober 2022 sind keine Beschlüsse bekannt zu 
geben. 
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   § 52 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

ORJE 28.11.2022 
  

 
 
 
 
 1. Verkehrsspiegel Im Oberhof 

Eine Bürgerin, wohnhaft Im Oberhof, erkundigt sich bei der Verwaltung, was 
angedacht sei bzgl. des abgebauten Verkehrsspiegels. Sie habe Herrn Deger 
vom Ordnungsamt in dieser Sache bereits kontaktiert, dieser habe sich jedoch 
uneinsichtig gezeigt.  
OVin Armbruster erklärt, dass dieses Thema sie bereits seit mehreren 
Sitzungen begleite. Sie habe die Verkehrskommission gebeten, nochmals in 
dieser Sache in den Oberhof zu kommen und gebeten, hierzu die Anwohner 
mit einzuladen. Es seien bereits Anwohner von ihr herüber informiert und sie 
werde auch ihr Bescheid geben, sobald ihr der genaue Termin bekannt ist. 
Weiter informiert sie die Bürgerin nochmals über den Sachverhalt. 
    
 
 

 2. Feldwegsanierung in Richtung Nabern 
Ein Bürger, wohnhaft Im Oberhof spricht die Sanierung des Feldweges in 
Richtung Nabern an und teilt mit, dass der Weg nun höher sei und er 
Schwierigkeiten habe, auf sein dortiges Wiesengrundstück zu kommen. Auch 
das Mähen würde Probleme machen. Er habe in dieser Sache auch bereits mit 
der Ortsvorsteherin telefoniert und möchte dies heute nochmals anmerken.  
OVin Armbruster nimmt diese Information mit, spricht sich aber trotzdem froh 
darüber aus, dass der Weg ausgebaut worden ist. 
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   § 53 öffentlich  
   

  Bericht Lindachschule, Rektorin Frau Schmid  
     
 

ORJE 28.11.2022 
  

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 12  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 11 
 
 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis vom Bericht der Rektorin Frau Schmid, von der Lindachschule.  
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   § 54 öffentlich  
   

  Erwerb von Rollcontainern für den Gerätetwagen 
Transport für die Feuerwehr Kirchheim unter Teck, Abt. 

Jesingen  
     
 

ORJE 28.11.2022 
ORJE/2022/006 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 12 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 11 
 
 
 
 Beschluss 

  
Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 

  
11 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Zustimmung zum Erwerb von 4 Rollcontainern für den Gerätewagen Transport für die Freiwillige 
Feuerwehr Kirchheim unter Teck, Abteilung Jesingen an den preisgünstigsten Anbieter auf dem 
Investivauftrag 703126032002. 
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   § 55 öffentlich  
   

  Genehmigung des Betriebsplans 2023 für den 
Stadtwald gemäß § 51 Abs. 2 Landeswaldgesetz  

     
 

ORJE 28.11.2022 
GR/2022/142 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 12 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 11 
 
 
 
 Beschluss 

  
Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 

  
11 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
 
Dem Gemeinderat wird einstimmig zum Beschluss empfohlen: 
 
Genehmigung des Betriebsplans 2023 für den Stadtwald gemäß § 51 Abs. 2 Landeswaldgesetz, 
wie in der Anlage 1 zur Sitzungsvorlage GR/2022/142 dargestellt. 
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   § 56 öffentlich  
   

  Abwassergebühr  
- Nachkalkulation 2020 
- Plankalkulation 2023 

- Senkung kalkulatorischer Zinssatz 
- 7. Änderungssatzung zur Abwassersatzung  

     
 

ORJE 28.11.2022 
GR/2022/083 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 12 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 11 
 
 
     Kenntnisnahme 
 

Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage „Abwassergebühr“ GR/2022/083. 
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   § 57 öffentlich  
   

  1. Nachtragshaushaltssatzung und 
Nachtragshaushaltsplan 2023  

     
 

ORJE 28.11.2022 
GR/2022/141 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 12  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 11 
 
 
 
 Kenntnisnahme 

 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage „1. Nachtragshaushaltssatzung und 
Nachtragshaushaltsplan 2023“ GR/2022/141. 
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   § 58 öffentlich  
   

  Flächennutzungsplan 9. Änderung  
Vereinbarte Verwaltungsgemeinschaft Kirchheim unter 

Teck, Dettingen unter Teck, Notzingen 
- Aufstellungsbeschluss  

     
 

ORJE 28.11.2022 
GA/2022/003 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 12 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter:   8 
 
Befangenheit: ORe Feess, Stolz und Allmendinger 
 
  
 
 Kenntnisnahme 

 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage „Flächennutzungsplan 9. Änderung“ 
GA/2022/003. 
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   § 59 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

ORJE 28.11.2022 
  

 
 
220 
OV Jes. 

1. 3. Jugendkonferenz – Verkehrsdetektive 
OVin Armbruster teilt mit, dass die Jugendkonferenz Anfang November 
stattgefunden habe. Dabei seien neuralgische Punkte bei der 
Verkehrsführung, den Radwegen und Übergängen eruiert und 
aufgenommen worden. Sie werde Herrn Dr. Ernst, den 
Mobilitätsbeauftragten der Stadt Kirchheim in eine der kommenden 
Sitzungen einladen und die bemängelten Punkte gerne gemeinsam 
besprechen wollen. 
 
 

352 
OV Jes. 

2. Bürgerservice und Ortsverwaltung zwischen Weihnachten und Neujahr 
geschlossen 
OVin Armbruster informiert den Rat darüber, dass die Verwaltung 
einschließlich der Verwaltungsstellen Jesingen und Nabern von Dienstag, 
27.12. bis Freitag, 30.12.2022 geschlossen bleiben werden. In dieser Zeit 
werde die Raumtemperatur heruntergefahren und es solle Energie 
eingespart werden.  
 
 

243 
OV Jes. 

3. Naberner Straße – Sanierung 
OVin Armbruster gibt bekannt, dass das Vergabeverfahren positiv 
abgeschlossen werden konnte. Leider habe das Unternehmen, das den 
Auftrag erhalten habe, keine Möglichkeit, wie in der Ausschreibung 
festgelegt, die Umsetzung einzuhalten. Daher werde der Baubeginn für die 
Maßnahme erst im Januar sein und am 11.01.2023 mit der Sanierung 
gestartet. Momentan sei sie mit den Fachabteilungen an der Planung der 
Öffentlichkeitsarbeit. Die Betriebe im Bereich des Gewerbegebietes 
Brunnenstraße sowie die Firmen, welche über die Naberner Straße mit 
Anlieferverkehr betroffen seien, würden ebenfalls rechtzeitig von der 
Sperrung informiert. 
 
 

210 
321 
VS Jes. 

4. Duschen Sporthalle Lehenäcker 
OR Allmendinger teilt mit, dass derzeit verschiedene 
Unterschriftensammlungen von Sportvereinen wegen des abgestellten 
Warmwassers in den Duschen der Hallen herum gingen. Er sei nach wie vor 
der Meinung, dass hierbei keine Energie eingespart werde, sondern 
lediglich eine Verschiebung erreicht werde, indem die Personen zu Hause 
duschen würden. 
Weiter ist ihm nochmals wichtig zu erwähnen, dass die Duschen bis zum 
Teckbotenpokalturnier im Jahre 2024 fertig saniert sein müssen. Es würden 
Aussagen existieren, die dieses wiederlegen.  
OVin Armbruster erklärt, dass ihr noch kein Zeitplan über die Sanierung 
vorliege. Jedoch sei der Stadt das Turnier bekannt und dies sei auch im 
Protokoll so festgehalten worden. Sie kläre dies jedoch nochmals ab. 
Wegen des kalten Wassers in den Duschen sei der Order noch existent. 
Sobald es von der Verwaltung eine Änderung gebe, werde dies in Jesingen 
ebenfalls sofort umgesetzt.   
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353 
VS Jes. 

5. Verkehrsspiegel Im Oberhof 
OR Frasch teilt mit, dass der Verkehrsspiegel ein riesiges Thema auf dem 
Adventsmarkt gewesen sei. Er fragt nach, ob hier nicht von Seiten des  
Ortschaftsrates eine Lösung möglich sei. Der Spiegel habe in den letzten 
Jahren gute Dienste erwiesen. Die Anwohner aus dem Oberhof seien 
komplett alle für die Anbringung eines Ersatzspiegels und er verstehe nicht, 
weshalb sich die Stadt so dagegen sträube. Dies verursache unnötig 
Unruhe im Ort.    
OR Ambacher fragt nach, ob das Gremium die Möglichkeit habe, einen 
Beschluss über die Anbringung eines neuen Spiegels fassen zu können. 
OVin Armbruster erklärt, dass die Ortschaftsverwaltung nicht mehr für ihre 
Straßen zuständig sei. Sie würde es jedoch auch befürworten, den Termin 
mit der Verkehrskommission im kommenden Monat noch abzuwarten. 
OR Frasch teilt mit, dass das Gebüsch in diesem Bereich ebenfalls schon 
wieder rausgewachsen sei und die Sicht versperre. Wenn kein Spiegel 
angebracht werde, müsse zumindest die Konsequenz sein, dass das 
Gebüsch regelmäßig zurückgeschnitten werde.   
 

 
 
220 
VS Jes. 
 

 
 
6. 

 
 
Aktuelle Verkehrssituation durch Jesingen aufgrund der Sperrung in der 
Bohnau 
Der UBL-Fraktion ist es ein wichtiges Anliegen, Stellung zu nehmen, wie 
sich Jesingen zu dem geplanten Gewerbegebiet Bohnau Süd positioniere. 
Durch den Bau in der Tannenbergstraße herrsche aktuell ein Verkehrschaos 
mit Stauungen von Holzmaden bis zum Amtsgericht Kirchheim. Diese 
Verkehrssituation vermute die Fraktion auch durch den Neubau des 
Gewerbegebietes und den Wegfall der angedachten Zufahrt über Dettingen. 
OR Allmendinger stellt fest, dass er aktuell einen Bus eher in Jesingen 
nehmen müsse, um den Anschluss der S-Bahn in Kirchheim zu bekommen. 
Der Fraktionsvorsitzende möchte wissen, wie der Ortschaftsrat dies in 
seiner Gesamtheit sehe. Die Fraktion würde gerne eine Stellungnahme 
gegenüber der Stadtverwaltung abgeben und möchte sich hierüber im 
Gremium austauschen. Anschließend solle ein Antrag formuliert werden. 
OR Stolz stellt fest, dass dieses Verkehrsproblem schon zu Zeiten existiert 
habe, wo er noch mit dem Fahrrad zur Schule gefahren sei. Er nennt die 
Verkehrsampel in Höhe vom Edeka, Richtung Schloßgymnasium bzw. 
Schafhof als Ursache.  Diese hänge nicht am Verkehrsrechner der Stadt 
und der Verkehr könne hier nicht abfließen. Bezüglich des Neubaugebietes 
Bohnau Süd spricht er die Verkürzung der Abbiegespur an. Für ihn hätte 
diese Abbiegespur verlängert anstatt verkürzt werden müssen, so dass der 
Verkehr ins Industriegebiet abfließen könne.   
ORin Gmelin spricht das Verkehrsgutachten an. Es ist ihr wichtig, dass die 
Situation nicht banalisiert werde, sondern als Problem gesehen werde. Bei 
den Planungen zum Gewerbegebiet Süd sei immer davon die Rede 
gewesen, dass eine Verwirklichung nur bei einer Zufahrt über die Brücke 
der Autobahn möglich sei. Der Ortschaftsrat müsse sich ihrer Meinung nach 
positionieren. 
OVin Armbruster schlägt vor, die zuständige Fachabteilung mit 
einzubeziehen und den Mobilitätsbeauftragten der Stadt Kirchheim, Herrn 
Dr. Ernst in eine der kommenden Sitzungen einzuladen. Für sie sei er der 
richtige Ansprechpartner und sie wolle ihn mit ins Boot nehmen.  Außerdem 
werde sie sich nach dem Verkehrsgutachten erkundigen und geben lassen.   
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, schließt Ortsvorsteherin Armbruster um 21.13 Uhr 
den öffentlichen Teil der heutigen Sitzung.  
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     öffentlich  
   

  3. Jugendkonferenz - Verkehrsdetektive  
     
 

ORJE 28.11.2022 
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     öffentlich  
   

  Bürgerservice und Ortsverwaltung zwischen 
Weihnachten und Neujahr geschlossen  

     
 

ORJE 28.11.2022 
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     öffentlich  
   

  Naberner Straße - Sanierung  
     
 

ORJE 28.11.2022 
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     öffentlich  
   

  Duschen Sporthalle Lehenäcker  
     
 

ORJE 28.11.2022 
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     öffentlich  
   

  Verkehrsspiegel Im Oberhof  
     
 

ORJE 28.11.2022 
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     öffentlich  
   

  Aktuelle Verkehrssituation durch Jesingen aufgrund der 
Sperrung in der Bohnau  

     
 

ORJE 28.11.2022 
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Gez. 
Pfizenmaier 
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